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Chargé de 
projets A P N
Toujours sur les chemins ? 
Loin de là !
L’interview d’Arnaud Carboni
Bonjour Arnaud, Peux-tu nous 
présenter tes missions et ton 
poste au sein du Pôle Tourisme 
Loisirs Culture Mobilité ? 
Je suis « le gars des chemins »  
comme certains peuvent le 
dire mais mon vrai « titre »  
c’est « Chargé de projets 
activités de pleine nature ». 
Mes missions, que je partage 
avec Marie Fanny Rigolet, 
consistent à gérer, développer 
et structurer les activités de 
pleine nature du territoire. 
Concrètement, mon rôle est 
de rendre l’expérience outdoor 
des pratiquants la meilleure 
possible. Cela passe par exemple, 
par l’entretien des 650 km  

de sentiers et 
a m é n a g e m e n t s 
pour la randonnée 
et le VTT d’intérêt 
c o m m u n a u t a i r e 
pour que tout 
soit prêt pour la 
saison. Je peux 
créer de nouvelles 
offres comme par 

exemple la création de nouveaux 
bike parks à Fourneaux 
et Aussois, ou mener des 
concertations pour faire émerger 
de nouveaux projets ou encore 
concilier les usages agricole et 
touristique dans les espaces 
naturels. Bref un éventail de 
missions qui demande des 
compétences variées. 

Depuis combien de temps 
occupes-tu ce poste ? 
J’ai connu la fusion des 2 CC Terra 
Modana et ex Haute Maurienne 
Vanoise et les dix doigts des deux 
mains ne suffisent plus pour dire 
depuis combien de temps je suis 
à la CCHMV :-)

Qu’est-ce qui te plaît le plus 
dans ton travail ?
Le terrain bien sûr ! Même 
si cela représente une petite 
partie de mon temps de travail, 
j’adore ces journées dans nos 
montagnes. Mais attention 

qu’on se le dise, les phases 
de terrain sont loin d’être des 
promenades bucoliques. Il y a 
un travail en amont, pendant 
(relevés de données) et après 
assez conséquent ; ceci quelle 
que soit la météo. 
Et quand je suis au bureau, 
j’aime beaucoup faire de la 
cartographie. C’est mon moyen 
à moi de « m’évader » et c’est 
surtout un formidable outil de 
gestion qui permet de faire de 
la pédagogie 
et d’aider 
les usagers 
à prendre 
les bonnes 
décisions une 
fois sur le 
terrain.

Qu’est-ce qui est le moins 
évident ?
Beaucoup idéalisent mon poste 
mais c’est loin d’être tout le 
temps plaisant. Je dirai que 
le plus difficile est de fédérer 
des gens qui ont des objectifs 
et besoins différents autour 
de projets communs. Là, on 
dépense une énergie folle ! ...

Quelles qualités faut-il avoir à 
ce poste ?
Je dirai que la qualité 
première c’est la dimension 
humaine ; comprendre les 
autres et ne pas juger. Nous 
travaillons avec tellement 
d’acteurs et de personnes aux 
personnalités différentes, sur 
des problématiques parfois 
complexes, que sans écoute et 
analyse des situations les projets 
ne seraient pas aussi beaux.

Qu’est-ce qui est méconnu dans 
ton travail ?
J’aurai presque envie de dire tout 
quand j’entends : « Au service 
APN on ne fait que se balader »…  
Mais je crois que ce qui est 
réellement le plus méconnu 
c’est la variété des projets 
que l’on organise avec une 

part importante d’aléas. 
Cela demande beaucoup de 
souplesse et de compétences 
diverses, bien au-delà de la 
simple maîtrise technique et 
physique d’une activité de pleine 
nature. 
Mon beau père m’a dit un jour :  
« En fait ton métier c’est de 
résoudre des problèmes, donc 
les problèmes sont ta matière 
première. » Je trouve que c’est 
un bon résumé de l’activité, avec 
tout ce que cela implique.

Une insatisfaction ? 
La lenteur et la lourdeur 
administrative qui brident parfois 
les moments de créativité et les 
projets. Certains partenaires ne 
comprennent 
pas toujours la 
pesanteur des 
processus et 
cela crée des 
f rustrat ions 
qu’il faut aussi 
« gérer ». 

Une satisfaction ?
Travailler avec une super équipe, 
avec des collègues toujours 
dispos et prêts à aider dans la 
bonne humeur, c’est vraiment 
agréable.

Si tu pouvais vivre une journée 
d’un autre collègue, ce serait 
dans quel service ? 
A la piscine !  Pendant mes 
études je voulais passer le BNSSA 
mais je n’ai pas pu concrétiser ce 
projet. Et puis surtout avec les 
nouveaux travaux ça doit être 
un sacré bel outil de travail. Hâte 
d’aller voir.
 

As-tu le sentiment d’avoir une 
bonne connaissance de l’ensemble 
des services de la CCHMV et CIAS 
HMV ?
J’ai connaissance de ce que font 
les services de la CCHMV et du 
CIAS dans les grandes lignes 
mais je dois l’avouer que je ne 
connais pas encore tout le monde 
individuellement. De beaux efforts 
sont faits par la structure pour plus 
d’interactions, c’est à souligner.

 Elodie Juillard 

Bravo Elodie, responsable du 
service Moyens Généraux - France 
Services - Accueil, pour avoir 
passé avec succès le concours de 
rédacteur territorial, catégorie B.  
Un beau défi que tu t’étais lancé !  
Avec tes collègues on a suivi de près 
ton challenge... et tes moments de 
doute, mais comme tu l’avais bien 
préparé, c’est « passé » comme 
une lettre... à la poste ! L’écrit en 
2023 et l’oral en mars dernier.  
Tu passes donc de catégorie C 
à B. On ne peut que t’inviter à 
poursuivre sur ce chemin. Tu es un 
exemple pour tous les collègues. 
Alors avis aux amateurs...

La belle piscine
La saison 2024 de la piscine a été 
lancée ce 22 avril avec une soirée 
d’inauguration où tous les agents, 
élus et partenaires étaient invités 
à découvir les nouveaux aménage-
ments. 
Après les travaux de désamiantage 
et de démolition à l’étage l’hiver 
précédent, le chantier de ces 
derniers mois comportait le renfor-
cement structurel de la charpente 
en bois, le traitement acoustique 
du bâtiment, le remplacement du 
réseau aéraulique de déshumi-
dification, la mise en place d’un 
système de contrôle à distance des 
données et d’un nouveau traite-
ment par UV de l’eau des bassins. 
Place désormais à la réflexion sur 
la future utilisation du premier 
étage !!
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